

令和5年度 第2回湖南省スポーツ推進審議会
会議記録

■開催日時 令和5年（2023年）12月14日（木曜日）午後6時30分から7時30分まで

■開催場所 市役所東庁舎3階大会議室

■出席者

○委員7名

○事務局5名

司会	それでは開会にあたりまして、藤田会長からご挨拶をお願いいたします。
会長	（会長挨拶）
司会	ありがとうございました。それではここで会議資料の確認をさせていただきます。本日の会議資料といたしましては、湖南省のスポーツ健康まちづくりに関する実態調査結果と、中学生高校生外国人市民の計画調査、第3期湖南省スポーツ推進計画の素案の以上でございます。お手元にそろっておりますでしょうか。 はい、それでは審議会の進行につきましては藤田会長をお願いいたします。どうぞよろしくをお願いします。
会長	はい。それでは議事の進行させていただきます。委員の皆様のご協力よろしくをお願いいたします。まずですね4の報告事項になります(1)の市民のスポーツ健康づくりに関する実態調査結果についてということで、事務局よりご説明のほどよろしくをお願いいたします。
事務局	（(1)市民のスポーツ健康づくりに関する実態調査結果について説明）
会長	各グラフの上のまとめの文章が簡単に記載されている概要、大まかな方向性はご確認いただけるかなと思いますので、お目通しただけならと思います。見ていただいて何かご質問ありましたら、挙手いただければと思います。
委員	31 ページの公共スポーツ施設に対する印象という質問で、何かわからないと回答する人の割合が5割とはどういうことなのかなというかその施設数がある、利用できる施設について、認知されていないということをこれは示しているのでしょうか。
事務局	おそらくですけども、日頃スポーツはされない方で、施設がどこにあるか全然、自信ないっていう市民さんかと思っております。
会長	ありがとうございます。そうですね。
委員	回答の属性というところで、2018年と比べて増えていますが、対象者も増えてるんですかそれとも対象者そのままですか。
事務局	前は1,000人を対象に、今回は2,000人を対象に、それぞれに対する回収率、割合を示しております。
委員	それから、この中学生のスポーツと健康のグラフのところ、横軸はどういう数字なんですか。0とか1とか160とかあるんですけども。
事務局	実態調査の最初のところ、上のグラフの数字はインターネットでの回答数、横軸は日付でいつどの程度回答があったかのグラフになりますので直接今回の内容とは関係ございません。

<p>会長</p>	<p>何かご質問、ご指摘ありましたらと思いますけどいかがでしょうか。 ちなみに、中高生のスポーツイベントの認知の低さは深刻だと思います。スポーツデーを知らない子も多いし、国スポも何となく言葉を聞いていると言いつつもやっぱり具体的にどんなイベントが湖南省で開催されるかとかということもやっぱり、認知されてないっていうのもちょっと寂しいなというか。中・高生のようなこれから本格的にスポーツに関わっていく子どもたちの認知度が低いっていうのはちょっと寂しいなと感じましたけれども。 こちらのアンケート結果からこのグラフも何かしら方向性なりまとめるというような単純にこのアンケート等に関する結果を見るという感じですかね。ここから何か方向性なり、案を見いだすというよりは、こちらのアンケート結果を見ながら、考えましようっていうイメージでしょうか。</p>
<p>事務局</p>	<p>今回は 2,000 人アンケートの結果から反映した修正案となっておりますので、中学・高校生の独自アンケート結果について、もしこの計画の中で採用できるものがあれば、外国人市民の方のご意見を含めて検討していきたいと考えております。</p>
<p>委員</p>	<p>資料を自宅で読ませてもらいましたけれども想像したとおりにみえないものになっています。結構弱点が浮き彫りになっているのはやはり会長が仰ったように中学生の認知度の低さ、それを知ってはいるけれども関わること、これは認知度が低いというか自分のこととして、あんまり考えておられないという、だからその辺も当初言っていた戦略、その辺を根本的にちょっと見直さないといけない。やっぱり認知度の低さ、それでどんな形でもいいんですけどそういうところをもう少し強化していくという方が有効ではないかと、そういう感想です。</p>
<p>会長</p>	<p>ありがとうございます。皆さんいかがでしょう。</p>
<p>委員</p>	<p>国スポの中学生高校生の認知の低さです。当然、湖南省で剣道の競技が行われるのですけれども、来年再来年ですので告知してください。観戦なんか国体ですからそういうレベル高いので凄いものと多くの人を感じてもらえればいいかなと思います。もちろん障害者の方も、バレーボールということですね、障害者の方も、凄いプレイができるだろうという話でも感じていただければいいと思っていますので、もっともっと告知をしていただければと思っています。</p>
<p>会長</p>	<p>ありがとうございます。他にいかがでしょうか。</p>
<p>委員</p>	<p>認知度あげて、もっと盛り上げられたらいいなと思います。</p>
<p>会長</p>	<p>はい。ありがとうございます。</p>
<p>副会長</p>	<p>もう一度言いますが11月の初めに近江八幡市のマラソン10キロに出たんですけども、PRはすごくよかったです。参加費もちろん出してるんですけども、それ以外に、全員参加賞にトートバックが大会にはそういうのはよくあります。カウントダウンの電光掲示板などいろんなところでのPRをされていました。一方、12月の初めに湖南省マラソン大会をしましたけれども、残念ながら今年は去年に比べて少なかったです。何か足りないのかなあという気がしました。</p>
<p>委員</p>	<p>個人的にはというかスポーツ推進委員としては、このスポーツデーの認知度があまりないことにちょっとショックを受けております。やはり、もうちょっと周知できたらいいのかなあと、広報とかで宣伝しているはずなんですけど、まだまだ何か足りないでしょうねっていう</p>

	<p>ところですね。</p>
<p>委員</p>	<p>56 ページ 57 ページの認知度の数字見てがっかりしています。それと先ほどからいろいろご意見が出ましたように、湖南省の国スポ・障スポ大会の認知度は、湖南省は特に低いです。それはもう行政さんの責任でもないんですけども、もうちょっと行政さんご理解あって。明後日、和歌山へうちの障害者スポーツの知的障害者の大会ですけども、湖南省の行政さんは知っててもらわないと。ちょいスポに県から国スポ任されてやっている。でも、湖南省には近江学園があり知的障害者とか障害者に関しては日本の発祥の地です。その中でも、特に湖南省その中での石部・三雲の施設と知的障害者の価値的なのをPRして欲しいなと思うし、先ほどおっしゃったように PR 少ないです。今からでも遅いことはありませんのでね。あと 654 日あるわけですからね。その時に、1 年前にはデモンストレーションはキンボールやります。それでいいけれどもキンボールは子どもたち元気な子だけです。体の不自由な方、お年寄り、幼稚園児はキンボールできません。やっぱり幼稚園児さんとか、或いは小学生も低学年対象いろいろと今からいろんなイベントやって、剣道を盛りあげていく、また知的障害者のバレーのムードを上げていただく。そうして、その間際になって小学校みんなこころに花を植えてください。中学生の皆さんこころの道を綺麗にしてください。お年寄りの皆さんにこの会場の草刈をしてくださいというのをうまく利用して、きらめきこなん色に結びつけて行けばいいと思うのですが、せっかく絶好のチャンスなのでからね。</p>
<p>会長</p>	<p>ありがとうございます。</p>
<p>委員</p>	<p>先ほどですね、副会長がおっしゃったように他の大会は結構マラソン大会結構豪勢にやっておられるという意見ですが、多分企画の問題です。もちろん、観光を結構運用させたりするわけですよ。その辺は、長寿寺さんなんか前向きなので、長寿寺マラソンで魅力的に、この湖南省マラソンだけではちょっと弱いわけですよ。ちょっと付加価値をつけていかないと、例えば剣道でも、三雲城、猿飛佐助ですから、佐助ショーなんかも出たりとか、剣術大会みたいなことをして魅力的に映るわけです。今、やっぱり国スポ障スポの件に関しては脆弱性が出ているかなと、例えばお金かけられないなら役所の入口にダンボールで作るだけでもいいんですけど、ドカッと段ボールで作って、紙を貼ってあればそれでも全然OKだと思います。とりあえず認知させるというのが、最大の目的なので、その辺をうまくすることにすれば、当然ありじゃないかなとは思いますがね。それと 14 ページの人数非実施者が今後実施したい種目ってありますよね、個人競技が多いのです。これは時間とお金、皆さんそんな感じですよ。人間関係。だからそれが 45%ですよ。ほぼほぼ個人ですよ。施設の有無もあると思うんですけども。</p> <p>やってない人がやりたいというのが個人競技、これだけのパーセンテージが問題です。</p>
<p>会長</p>	<p>ありがとうございます。</p> <p>そうですねやっぱり全体として運動実施習慣が週 1 回以上ってというのが、5 割切っているので、国よりもちょっと低いですね、そもそもやっぱり実施者が低くってやりたい人はそれなり的人数いたときに、どんなイベントやっていくかっていうのはまさにそのヒントになるってことかなと思います。やっぱり中学生の子供たちの運動実施ていうのは、やっぱり湖南省も一つの推進計画の中にも入ってる中で、やはり他委員からもご指摘ありまし</p>

たけれどもやっぱり国スポはすごくいいチャンスだと思うんですよね。スポーツに特に観戦とかする機会があれば、スポーツに興味を持ってもらえる。トップスポーツというのはそういう意味での魅力は間違いなくあって、そこをきっかけに、スポーツを始めたり運動に興味を持ってくれる子供たちが1人でも増えれば、それだけでもかなり大きな成果だと思いますので、ぜひまだ1年以上ありますし、特に自治体として大きくできることはやはりPRの仕方が大事だと思いますので、様々なネットワークを使っていただいて、あと教育委員会もですが、多分学校の中で、何かしらの情報共有がされてないからここまで低いのかなって正直ちょっと、そこはぜひ学校の方とも、どういう形で子どもたちに興味を持ってもらって、できればスポーツ観戦とかもしていただきたいと思います。障害者スポーツも含めて子どもたちに見ていただいて、そこから興味を持って将来的には少し運動習慣が増えればいいと思いますし、もう明らかに高齢者の方が運動されてるこの数値は多分これ以上上がらないぐらいもともと高いですし、そこはもうちょいスポさんにご尽力いただいている成果もそのまま出てると思いますので、ただ本当に子どもたちこれからどうしていかっているところが課題になってるかだと思いますので、ぜひこの国スポを上手く活用していただけるようなPRの方法をぜひ事務局の方でもご考案いただいて、もちろんここにいる様々な専門の分野から参加されている方々のご意見も或いはご協力も仰ぎながらぜひ広めていただいて。あとはやはりPRが大事です。やっぱり知らないと参加できないですし、ご尽力いただけるとありがたいかなと思います。それでは、よろしいですかね。このアンケートの結果に関しては一通りご意見いただいたかと思いますがそれでもよろしいでしょうか。

ありがとうございます。

それでは引き続き、審議事項に入りたいと思います。

審議事項は1点のみですけれども第3期の湖南省スポーツ推進計画の素案について、こちらの方も、ご説明のほどよろしく願いいたします。

事務局

(第3期湖南省スポーツ推進計画素案の資料説明)

会長

ただいまの第3期の湖南省スポーツ推進計画の素案に関しまして何かご質問、ご意見等ありましたら委員の皆様からよろしく願いいたします。基本的には実態調査のデータに基づいての記述を赤字で変更していただいているのかなと思いますけれども個人的には、11ページの成人の週1回以上運動の実施、スポーツの実施率の目標はもうちょっと上げてても良いのではないかと思います。せつかく国スポあるのでそこに本当に便乗していくんだったら全国平均を少し上ぐらいを目標設定にしてもいいかなと指標の件に関しては思いました。

皆さんいかがでしょうか。何かご意見あったらお願いします。

委員

そうですね、点数の所を重複するかもしれませんが、自分からパラスポーツの上の方、ちょっと目指しているのですけれども、これはですね数字のことになるんですけれども、東京オリパラ凄いです。正直言うとねそれはなぜそういうことがいえるかっていうのは今回の男子車椅子バスケットなんか凄いの、韓国との決勝で最終までずれ込んで僅差で、凄い試合とかしてただけど、彼らが言うんですよ、やっぱりメディアでも全然来なかったです。その二つ見ても、選手の方がちょっと甘いんじゃないって話が出ていますという、そういうことを踏まえて、非常にレガシーというのはやっぱり情報が引き継ぐという選手の方

	<p>から出て得るような状態ですので、こういう数字もうなずけるところもあるんですけど、しかし、あまりうまくいかないですね。けどどうやって認知させるか、ありとあらゆる手を使ってというのが、メインになってきます。今のところ、1件ですね。</p>
会長	<p>ありがとうございます。他いかがでしょうか。お願いします。</p>
委員	<p>計画案 13 ページのところの、運動施設の提供についてのところで、利用しようとしても予約ができない、開館時間が短い、施設数が不足している、老朽化しているということが書いてあるのですが、確かに施設は減っていますね。ですから、これをどういうふうにして増やしていくのか、陸上競技場、それから野球場もなくなっていますし、設備が老朽化していることもあるので、何年計画で、どうしていくかは前からお願いしておりますけど、全く見えてない状態なので、ますます声が出てくるのではないかなということがあります。それから、今年の7月からネットワーク予約できると思います。それで私も登録しているのですが、それはどういう声があるのですか。インターネットで予約できるようになったことについての、効果はどのようなものか、わかったら教えていただきたいです。</p>
会長	<p>ありがとうございます。その他いかがでしょうか。</p>
委員	<p>行政さん、他の団体諸団体との連携のコーディネートしてくださるのは、事務局の市役所さんですね。それだったら、老人会がありますよね。老人クラブもありますよね。スポーツやっておられますが同じような日にちのあくる日に同じようなこともやっておられるのでコーディネートする人がきちっとしてもらいたい。総合体育館が使用できない日があったりで、丸1日時間通り回っているのは土・日曜日だけであり、そこら辺をきちっとコーディネートして、まちづくりセンターとかまち協議会さんですとか、地域のスポーツ推進してるのはどんなまち協さんで、宿場祭りなどしておられますが、スポーツ協会さんがやるマラソンと一緒にコーディネートしてすとか、先ほど仰った長寿寺さん、常楽寺さん、善水寺さんと一緒に据え、無人の時にこういうことをやろうとか、桜の時にはこうしようとか、佐助祭りの八丈岩を利用してのイベントはこんなことをやるとか、そういうコーディネート、1年間のプロデュースするなかで1月のジャンルをしようとか。青少年育成学区民会議も新春八丈岩へ3日に上がっていますが、それなら湖南省を上げて新春ウォーキングをしよう、三雲地区は八丈岩へ行こうとか、東寺へ行こうと何地区は菩提寺のどこどこへ行こうとかで、一斉にやったほうがいいな1月3日から。湖南省のフェスティバルをこれやってくださいと。来年は千人以上でございます。湖南省民5万人の内何%の規模で体育館だけの利用ではなくしてや、現状のままであっても1週間通してやったら、夜もあるなら参加者は増やしていける。</p> <p>やっぱり、もうこれも商売のように、次年度はやっぱり3割アップとその次は3割アップそこから下がったなら真剣に考えてやらないから、売り上げ上がらない普通の店やったら倒産します。スポーツフェスティバルも藤田先生を中心に大学の学生さんと大学院さんと連携したらいろんなことができますよ。筋力測定、体力測定、食事指導までを経過観察付きであるとかも可能です。それを湖南省全員に徹底できるよう、湖南省の広報紙の投稿を特集してもらえたら朝の食事、昼の食事や1日どれだけスポーツしなければならぬかがわかると思います。湖南省の高齢者あてにうまく情報流してもらっていますが、どこか1ヶ所、藤田先生にお願いして、何かいい広報出してもらえたらいいのではないかと思います。</p>

	す。
会長	<p>確かに事務局で全部するってのは無理なので、ここにはいろんな市を代表するスポーツ関連の皆様にご参加いただいていますので、ご意見をいただいただけじゃなくてできればそのあと具体的なミーティングをセットアップしていただいたりする中で、イベントを調整するとかそういう形でやると本当にいいのかなと思いました。それぞれの団体の活動をうまく組み合わせることでさらに大きなイベントに繋がりますし、告知という意味でもたくさんの方にイベントを知っていただく機会になると思いますので、そこをぜひ活用していただくといいかなと思います。そこにやっぱり国スポが紐づいてくると、さらに本当に大きなチャンスです。もったいないと思いますので、ぜひお願いできればと思います。その他いかがでしょうか。</p>
委員	<p>スポーツ少年団ですけれどもスポーツ推進の具体的な展開でスポーツ少年団の総合スポーツクラブへの参加の推進はいいことだと思っています。けれども12ページをいかにして周知して加入してもらうかが今後の課題といえます。もう、スポーツ少年団員数ってすごい減少しています。16ページの次の小学生の1週間のスポーツ実施時間。こちらを見ますと、2018年から2023年。上がってるんですね。これ本当かなと見ています。スポ少の指導者からしてみますと、不思議だろうという思いがございまして。打開策も何か、団員が増える、スポーツをする子どもたちが増えるという何かいい方法がないかなという、そんな思いもしていますがいいんですね。市を挙げて、県を挙げて、国を挙げて、スポーツをしたらこんなにもいいことがありますよとか。こんなポイントがございましてよとか。なんかそういうものを具体的に思い切ったスポーツに対してお金を使うという、そういう施策があっただけじゃないかなという、そんな気がしています。それはどんなスポーツでも、スポーツ少年団でなくても、いろんなスポーツがありますからね。ですけれども、具体策がないので。結構スポーツ少年団の減少がそんなことを余儀なくされているという現状で、そんな思いです。良い策があれば提案をお互いにできればいいと思っています。以上でございます。</p>
委員	<p>先ほど施設の話が出ていましたけども13ページですね、確かに施設が少ないのです。市民グラウンドが廃止になりましたし、これがちょっと引っかかっています。僕は水泳やるんですけど実は、他の地域に足を運んでます。ちょっと障害者センターのボイラーの福祉の方で障害者センターのプールを使えないので、しばらくの間はどこ行ってるかというところ、エコパークへ車で30分くらいは走らせて行ったり、あとは東近江市の布引、それと能登川へ車で40分くらいかけてプール行ってるんですよ。それはもともと子どもさんとかも非常に多いし、それは母体数が少なくなってるからだんだん少なくなっていると思うんですけども、能登川にジュニアオリンピックをめざすチームを作った方と話す機会があって、すごく減ってるみたいです。その前にこの施設に関しては、もうあまり担当でどうしようもないものだと思うんですけど、施設は何か綺麗にしてもらおうとかアンケートにあったんですけど暖房が効いてないとかで施設が古いという話はよく聞きます。ウエイトトレーニングの市外料金がちょっと高くなって、もうコストと全然かもしれないっていうのも、少しくならないというふうにお話の場合はありますが、1つの問題ですね。まとめさせてもらうと問題が4つあって、情報の提供の問題がまず1つ、今までの施設の問題が1つ、それを運営するため</p>

	<p>のお金の問題が1つ、事業するにあたり人運営する人がいないと成り立たないわけでボランティアさんにしても、そういうような人材がいないという。よく聞くんですけどやってくれる人がいないとかってね。こんな4つの問題かなと今聞いていてそう思います。以上です。</p>
会長	<p>ありがとうございます。いかがでしょうか。</p>
委員	<p>スポーツ推進委員のイベントがあったりとか、スポーツ協会さん、スポーツ少年団、ちよいスポさんなど、いろいろありますが何かいつもそれぞれが違う方向を向いている、それぞれがしているみたいなどころがあり、他委員さんが言ってくださいましたけど、何かスポーツとか健康とか様々な団体がみんな協力して、まずコーディネイターされたら自分かもしれないんですけど、またそれを求める人がいて、それを、何か大きなイベントだったり、それをさらに国スポに絡めて何かと、できたらいいのではないかなと思っていました。</p>
会長	<p>ありがとうございます。他、いかがですか皆さん。</p>
委員	<p>問題を確認しますと、1番の情報提供の問題、2番は施設の問題と老朽化問題、3番目のお金の問題、お金を運用するための人材ですね。</p>
会長	<p>委員いかがですか。</p>
委員	<p>健康推進員としては、去年からウォーキングを始めたんですけど、課題が出て、ウォーキングするには、やっぱり靴や歩き方などを知ってから、市民の皆さんに伝えないとだめかなということ、今年、先に先生に来ていただいて、歩き方の練習、服装や靴などを教えてもらってから、市民の皆さんに各地域でしていただくかとの話になっています。また、何かの大会と一緒に合わせることや推進委員でできるような食事の話なども、もっと地域へ健康推進委員さんが活躍できるような機会を増やしていくことについては賛否の意見がありますが、やはりそうした場に参加できる推進委員でありたいと思っています。話は変わりますが、私は高齢者施設で勤務していて、足を動かす機械とかそういうものがあったら、どこで借りられるのか教えてもらいたい。ちよいスポさんがやっておられる高齢者ができるようなものを教えてもらえたら利用者さんが楽しく過ごせるかなとか、そういう指導など私らもできるようなことを教えていただきたいなと思います。</p>
委員	<p>歩くノルディックウォーキングならスティック20本貸しましょうか。</p>
会長	<p>ノルディック、平坦もいいし、登坂とか、いろんな平坦じゃないところ歩くのにもいいですし、腕の力も使う高齢者の方にもお勧めですし、バランス取るっていう意味でも、あれを使った方が歩きやすいっていう方も多いので、ノルディックウォークもすごく、ウォーキングっていう形でイベントとしてやると多分ウォーキングイベントに人集めるっていうのが、わかっているみたいなので、そういうものを活用していただきたいです。また、調査では、今回その健康を意識して、運動という方が多いので、それはやっぱり健康推進員さんの活躍の場所だと思いますが歩こうだけだと面白がらないので、ぜひ他の団体とイベントを組み合わせる形で、酒蔵めぐりがいいのかわからないですけどやっぱりそういうものとセットの方がいい。参加したいなって思えるようなイベントを健康推進員さんだけで考えるのではなくて、やはり他の団体さんとうまく連携することが大事ななと思いますので。今回のアンケート調査ではウォーキングがトップ人気なんですよ。</p>
委員	<p>私は、整体師していますが、指導はもうみんなユーチューブでもいいですよ。教えてもらわ</p>

	<p>なくてもいいですよ。まず、極端な話、医療チームがすごい高い技術更新された最新のもののなのですが、4年に1回更新されます。オリンピック前にすごい技術が登場したアプリみたいなもの、それ全部映像のとこまでほぼ戻るわけですね、私よりも生成AIYouTubeの情報を知っていて、それを見て、最先端のものを勉強して、こちらが教えるものですよ。最先端のものを提供しないと先生が知らないと思われ馬鹿にされます。それはもう本当にユーチューバーで頭の刷新等にも絶対必要だと思います。</p>
会長	<p>ありがとうございます。先ほど委員がおっしゃっていた歩き方の講師に教えていただくとかでは、歩き方を動画に取らせていただいておいて、それをYouTubeとかにあげて、そういうのをQRコードだけ作っとけばそれをみんな見て後で見ることができるという形で、イベントの前に見ておいてもらい、一通りそういう歩き方とか認知した上で来ていただくということを比較的簡単にできたりするのでまさにそういった動画とかも活用いただくといいかなと思います。</p>
会長	<p>どうぞ。</p>
副会長	<p>補足です。こういう中で、先生もすごいですね、何かYouTubeで、私達はちよいスポの先生とか、健康推進員はすぐやれという。会って練習するとか、スポーツ大会にして人を呼んでお金かけて、どうしてやる必要あるのかという意見も確かあるのですが。でも、ユーチューブやっぱり駄目です。なぜかという人と接しないからです。私は、スポーツのすごいところというのはやはり人と接して、10代から70代までみんなでやれるという空気を揃えたりとかは、非常に大事だと思うので決してYouTubeで勉強して勝手にやればいいのかというわけではないです。それを1つの情報として持っておいて、みんなでそこで分かち合うことができるし、大会とかそういうスポーツそういう面的なことは、大事であると言いたかったわけです。</p>
会長	<p>ありがとうございます。もちろん、人と人をつなぐというキーワードはしっかりと入っていますので、やはりそこは大事だと思います。</p>
会長	<p>お願いします。</p>
副会長	<p>前に言いましたが、湖南省には外国の方がたくさんお住まいですが、その人らをどうして取り込むのかということで、マラソン大会とか駅伝大会に外国人の参加を国際交流協会にも日本語でしか持っていけないし、ポルトガル語などに翻訳してその人に伝えるにはどうしたらいいのかを常に考えているのですが、事務局からは何か物を与えないと参加しませんよっていう話でした。でも、予算はないし、そこまではできませんが、スポーツフェスティバル等に少数が来ていただいていたので外国人のサンバチームとポルトガル語とスペイン語のキッチンカー販売をしていただいたのですが、大勢が来ないと交流とまでは至っていませんでした。</p>
会長	<p>そうですね。外国人の方のアンケートも5人だけでは情報不足ですが、対面でのインタビューで、しかも日本語の調査票だったようですし、今回外国人の方にアンケートは初めてということもあり苦勞されたかと思いますがありがとうございます。</p> <p>では、時間が迫ってきましたけれども、基本的に今回の素案に関して直接的にご意見というのは、先ほど関心へのお話がありましたけれどもスポーツ少年団のところについては、教育についての検討が必要だっという記載はあるけれども、もうちょっと具体的に何かこ</p>

	<p>れを機に取り組む、具体化させていく、必要なのかなというところと、指標のところの数値のところ私のご意見させていただいたけれども、全体としてはアンケートの数値に沿った形で今回素案を作っていただいていますので、ここに関して特に皆さんのところでも大きな変更に対する意見というのはなかったのかなと理解しております。では、よろしいでしょうか。特に大きな修正事項、指摘等はないという形で、これを素案としながら少し今日いただいたご意見も含めて、まとめていくという形で進めさせていただきたいと思っておりますけれどもよろしいでしょうか。委員の皆様。</p>
委員	<p>健康推進員さんとかは、書いてないのですか。</p>
会長	<p>健康推進委員というキーワードが入っているかってことですかね。</p>
委員	<p>スポーツ推進委員の記述はあるが。</p>
会長	<p>そうですね。スポーツ推進計画ってということなのかちょっと。 そうですね。食と運動はセットなので、そこは。はい。確実に大事なところではありますので。もし何か、この辺りは、入れておくべき情報だとかもしあれば、また共有していただくと。</p>
委員	<p>障がい者とはどういった障害を指すのか。また、障がい者、障害など表記がありますが何か理由がありますか。</p>
委員	<p>事務局いかがですかね、今の障害者スポーツに関する記述はこうなんですか。出たり消えたりというか、何かこの間の記述がゼロではないんですけどもスポーツ推進計画の中にどう入れ込むかというところはありませんけれども現状特に記載あるよってというのがどうか記載ありましたでしょうか。</p>
事務局	<p>この計画に記述しなかったと思います。仰ってくださったように、今回の国スポ障スポ、国スポともうひとつは、障害者スポーツ大会そういった障害者スポーツがあるってことを知ってもらう。そういったこともこれから始まっていて、どういう活動ができるかということについては、今後、そうした関係者に意見を聞きながら、方向性みたいなものが書ければいいかなって感じです。</p>
会長	<p>ありがとうございます。おそらく7ページのところのだけれども気軽にできるスポーツ機会の充実っていうところに、記述としては、障がいのある方や、ていう記述をですね、外国人市民の方が気軽に参加できるイベントの提供ということで誰でも参加できるイベントということの提供を通じて、スポーツ機会を作っていきますよということ、記載はあるんですけど、現状ここに、限られているのかなと思います。 ぜひ障害者スポーツも国スポと合わせてということで、これを期にぜひ周知していただいて、この間、委員の先ほどお話ありましたけれども障害者スポーツの気運がちょっと下がってきているところを特に滋賀県でどう盛り上げていくかっていうのがもう本当に、国スポが、そういう意味でもすごく大きなイベントになると思います。この推進計画というのは具体的にこうしていくってところの記述まで踏み込むのはなかなか難しいですけども、ただやはり方向性を示すという意味ではしっかりと言葉として入っているかどうかというのはとても大事かと思っておりますので、そこもできる範囲でご検討だけいただけたらかなと思っております。ありがとうございます。では、ちょっとまた事務局等も対応しながらここをさらに修正も含めて進めていくという形でいきたいと思っておりますので、引き続きよろしくお願</p>

	<p>いたします。では、審議事項に関しては以上になりますその他について、事務局の方からも何かありましたらお願いいたします。</p>
事務局	<p>審議とは別に相談してお聞きたいことがありまして総合体育館のシャワールームがあるのですが、他の市町でも体育館のシャワー室あると思われませんが、どれだけ使用があるかを尋ねたかったのですが、総合体育館の現状の施設ですけれども、男女それぞれ、更衣室とトイレとの間にありますが、ロッカー数が男女それぞれ同数ありシャワーブースは3基ずつあります。ところがもう老朽化でほとんど使われてない、もう使えるような状態ではないそうなんです。今回の国スポ障スポの会場となりますがそういう改修の際に、トイレは先行して改修をしましたけれども、剣道競技での先催県では使用されなかったというようなことです。それから剣道大会をするから改修するのではなくて、それ以降の一般利用の中でシャワーを使って帰られる方が、おられるかどうか。現状が無ければ更衣室だけに改修を思っております。その辺皆さんスポーツにそれぞれ関わっておられるので、教えていただければなと思っております。</p>
委員	<p>私が聞いている範囲では、お金の支払いに事務所の方までいかないといけないとかの場合には、ガス栓が閉まっているからできないし、運用しないという意見を聞いていますが、利用してないという話も、すべての人ではなく私が聞いた範囲ではそう聞いています。ですから、本当に利用できるのであれば夏場だったら、本当にあそこの夏場は大変ですけどね。ですから、もっとPRすれば使うと思います。だから、できることなら直して欲しいです。</p>
会長	<p>この施設、結構皆さん車で来ますよね。ですから家帰ってからという人もいるのかなと個人的には思ったんですけど。そこも含めて総合的に、今使っていないのは単純に使いにくいということもあるかもしれないですし、使用するのに少しお金がかかるからということもあるかもしれませんが。</p>
委員	<p>例えばその場に料金バックがあって3分間ぐらいは使用できるとか。</p>
会長	<p>スポーツ推進計画とは関係ないですが貴重なご意見だと思いますので、市でご検討いただければと思います。ありがとうございます。</p> <p>今日は、少し時間をオーバーしてますけれども、推進計画に関しましては特に大きな意見をまとめますと、一番大事なのやはり、国スポの気運をうまく使うというところのご意見もすごくたくさん出たかなと思います。それも合わせてどこの施設のところが、当然県がやるって言う以上は、一定サポートあるのかなって勝手に思ってるんですけども、そこも上手く考えていただきながら委員からもご指摘ありましたけども長期的にやはり考えて施設のメンテナンスとか維持とか、やはりグラウンドが、閉じられたりとかっていうことは本当にあってはいけないのかなというふうに思いますし、そこを、含めてですね長期的な施設の運営に関しましてもこのタイミングでぜひご検討いただけるといいのかなと思えました。あとキーワードになったのは連携という言葉かなと思います。今日、本当に参加いただいた委員の皆様のご意見を総括するとやはり告知、認知度が足りない。その情報発信の仕方とか共有の仕方っていうところも様々な団体と連携するところをぜひ事務局のところ、最初1分でもコーディネートしていただくことに繋いでいただくことだけでもものすごく大きなイベントに繋がるかなと思えました。あと、人材、お金の問題は</p>

なかなかぱっとは解決しないところですけど、ここも本当に国スポに合わせて計画的に、ぜひ予算のところも考えていただきたいのと、あとやはり外国人のところも、何かしらのアプローチをしていきたいなど。毎回このご意見いただいていると思いますが高齢者の方はどういうふうにスポーツ参加していただくかと、外国人の方が参加いただくと結構盛り上がったたりすることも多いですので、そういう意味でうまく認知していただけるような形を、また、市の中でも連携いただけるといいのかなと思いました。総括としまして推進計画の素案と直接関係ないところがあるんですけども、ただこの今日ご提案いただいた内容がまさにスポーツの参加者であったりとか、特に子どもたちの参加であったり、障害者スポーツってところの認知も含めてですね、湖南省が大きく飛躍するチャンスでもあるかなと思いますのでぜひ前向きに具体的な案をご検討いただきまして、各団体も含め立命館大学ももちろん、できる範囲でご協力をさせていただきますのでご連絡いただければと思います。とても貴重なご意見いただける時間になったかなと個人的にはすごく勉強になりましたし、課題も見えたかなと思いますので、ぜひコロナの明けてきたこのタイミングで国スポということの機運をつくることを含めてぜひ具体的案を取り組ん行き、これうまくいったけどこれうまくいかなかったということがこの委員会で議論できるところになるといいなどは個人的に思っております。私の方は以上になりますので司会の事務局にお返しいたします。ありがとうございました。

司会

ありがとうございました次時間審議会の日程については、来年度の2月を予定しております。次回の審議会で本日いただきましたご意見等を踏まえまして、第3期湖南省スポーツ推進計画の全体について、再度ご審議をお願いしたいと考えておりますのでよろしくお願ひします。

2月の9日か、14日か15日この3日のうち、どこかで調整できればは助かります。

皆さんどうでしょうか。

はいそれでは次回令和6年2月15日木曜日、場所同じくこの大会議室で、18時30分。

予定させていただきます。

最後になります福島副会長様から閉会のご挨拶をいただきたく存じます。

よろしくお願ひします。

(副会長あいさつ)

司会

委員の皆様には、慎重な審議いただきありがとうございました。また、藤田会長には円滑な進行をいただきありがとうございました。以上で、本日の会議を終了いたします。長時間ありがとうございました。

■ 問い合わせ先

文化スポーツ課(東庁舎)電話 0748-71-2325、ファックス 0748-72-2000(代)